

# 高退協ニュース

## 紅葉の季節

残暑お見舞申しあげます

高退協事務局

輝やける先達として

衆議院議員

山原龍二郎

ながいこと教壇に立たれ、戦前、戦後の苦難の教育活動を耐えぬいてこられた退職の先輩のみなさんほんとにどううまでした。

戦後、民主教育確立をめざして立ち上ったあの燃えるような風吹きを思い出します。焼野が原に学校を建て、破れた幕下をはいて集い合い、論じ合ひ、組合を作り、そして豊いかかる範評の嵐とたかつた道程が目に浮かびます。

いままた「君が代」の国歌化、勅語礼賀、八級税合戦、有事立法などキナ臭いにおいてたちこめはじめました。教壇を去っても放りつつあります。

このあいだ、高教組を中心となつて行われた「高知空襲展」は異常な反響をよびましたが、初心わざることなく、ともに「平和と民主主義」の確立のため奮斗しようとではありませんか。

政府は大型増税計画を立て大収賛をつくらんでいます。油問題で諸物価は高騰をはじめました。これが年金生活者などにどれほど大きな打撃になるかはかりしれません。こうしたなかで政治決戦も近づきました。

私もみなさんがいたいたいた四国唯一のこの議席を死守しなけれども後進をみぢびて下さい。ご健勝とご家族のご多幸を祈ります。

炎なす心もやして  
梅雨あけの  
灼熱の陽に  
真向かいゆかん

(一九七九・七・二九)

高退協事務局  
54年8月

No. 2

54321  
歩きませんか！  
歩きませんか！  
歩きませんか！  
歩きませんか！

輝やける先達として  
歩きませんか！

須崎市新町

岩井良水

福岡郡大方町

浜田数義

長曾我部元親が、秀吉の命によつて朝鮮へ遠征したとき、一人の織女を連れて來たといひ。その人の墓が、五年前に大方町でみつかった。その五年祭をするというの

で、朝鮮統の陳さん、朝鮮問題研究会の会長門田豊、事務局長の内田長雄氏と一緒に、参加した。大方の前町長や前教育長など、幅多からも三十名ほどの出席があり、五百年ほど前の話を、思い出すようになつた。その後で乾杯ということになり、私は浜田数義さんと同席することになつた。浜田さんは高潔な人格、その学識はかねて尊敬していたので、話がはずんだ。そのとき「大形」という冊子をもらつたので、ぱらぱらとめくったところ、「齊宮と栗平」と言う数義さんの詩が最後の頁に印刷されていて、読んで私は驚いた。

古稀を境に自分の人生の始終をしておきたいと考え、二年間餘り物になつた幅多地区同和教育研究協議会長の椅子もおろしてもい、現在の肩書きは大方町文化振興会長だつて、これも満七十才になれば下りる予定である。

本業の審査作りは半日と決め、後は方言の研究と、大方町公民館文学類の世話を、隔月一回機関誌「大形」を発行し、その編集をしている。然し結社にはどこへも加入していない。自由に作り自由に書くのがわたしの創作態度である。そのせいか一向に進歩しないらしく、教会や句会での批評はかんばくない。然し自身はこのた

だと思つて、心で深々と頭を下げた。その後波谷会長が幅多にいて彼に逢つて歓談したと聞いて、又なつかしく思つた。波谷氏はその時、井上道子さんにも逢つて来たと話した。この人の名前も私にとつては忘れ難い。あの戦いのさなだと思って、心で深々と頭を下げた。



## 事務局より

第八回全国退教協総会が去る七月十九日、東京、日本教育会館で開催されました。

その中で特に会員のみなさん、かわりのある事項についてお知らせします。

- ① 平和憲法、民主主義を守るために、政治の反動化、腐敗政治に反対して斗争します。
- ② 老人医療制度充実のため、医療費の無料化の拡大を要求する。
- ③ 年金に対する課税を撤廃すること。
- ④ 公立学校共済組合定期給付の適用組合員としての任意組合員期間の改善をはかること。
- ⑤ 国民健康保険の絶対の改善と掛金の引き下げをすること。

◎ 会費(年間 1,000円)  
未納の方は事務局まで送金して下さい。

かきくらす心のやみにまどいに  
き夢うつとはこよい定めよ  
と返歌がしたい。

多謝